
 

 

   
国際ロータリー第2500地区第3分区 

Asahikawa　　 Morning 　　Rotary 　　Club 

旭川モーニング ロータリークラブ 会報 
ホーム ページ  http://www.asahikawamrc.com/  第1088 回 例会 №  02 
７月の月間 テーマ  モーニングロータリー会員理解月間  平成28年7月14日（木）　AM7：30～8：30 
本日の例会プログラム クラブフォーラム①　会員理解月間について  場所  アートホテルズ旭川　2Ｆ　ローアン 
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左から、木村会員、竹村会員、林会員、林事務員、笹川会員 

 

 
会場監督　友重会員 

 
川﨑会長　点鐘 

 

 
ロータリーソング 

 
四つのテスト　石川会員 

 

 
川﨑会長　ゲスト紹介 
 
今日は、2名のゲストが来られていま
す。輪島ＲＣの八井会員と旭川東ＲＣ
の後藤会員です。 

 
輪島ＲＣ　八井会員 
 
以前、輪島ＲＣに石川会員が来ていた
だいて覚えていただいたこと感謝して
います。輪島ＲＣは会員の減少の悩み
がありますが、旭川モーニングＲＣさ
んの活動を参考に今後も頑張っていき
たいと思っています。 

 
旭川東ＲＣ　後藤会員 
 
私はＲＣに入っている人が好きでメイ
キャップにも前向きに参加していま
す。旭川モーニングＲＣさんの会員の
皆さんはとても元気で東ＲＣへのメイ
キャップにも参加していただきたいと
思っています。 
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会長の時間　　　　　河﨑　高麗男　　　ロータリーとは　（その原点は何か） 
 
ロータリーとは何か、ロータリーの原点は何かと考える時、皆さんはどの様に発言され
ますか。人によってさまざまな答えが有るだろうと思います。ある人は「職業奉仕」が
原点と言い、ある人は「奉仕と親睦」が原点と言う、またある人は「例会」が原点、い
や「出席」が原点という人もいるだろうと、それぞれの人の想いがそこに現われている
のだろうが、ロータリーの設立目的である綱領（定款第4条）の変遷をたどりその原点
を探ってみたいと思います。　 
 
ロータリーの定款や綱領（設立目的）の歴史はロータリーの思想史そのものであり、そ
こにロータリーの「志」を実感することが出来るわけであります。　1906年1月、シカ
ゴ・クラブ定款が始めて制定された時点では、まだ綱領は存在していない。僅か2箇条
に纏められた定款そのものが、ロータリーの目的を表わすと共に、綱領の役目を兼ねて
いたものであります。　この最初の定款の内容は「会員の利益向上と親睦」を謳い上げ
たものであり、そのために利益向上の手段として会員同士の物質的相互扶助がもっぱら
推奨されておりました。　1906年5月、新入会員ドナルド・カーターによって、このエ
ゴイズムに満ちた定款に、初めて「ささやかな奉仕」の概念が導入されることになり。
やがて、彼の提言が受け入れられて、1906年12月（1907年1月という説もある）に第3条
が追加されることになったものです。　しかし、定款に「市民としての忠誠」という言
葉でもって「奉仕概念」が導入され、その実践活動の一端として、公衆便所建設運動に
取り組んだものの、依然として会員同士の相互取引を中心とした物質的相互扶助は盛ん
で、クラブに統計係をもうけて、会員同士の取引を発表させ、その結果に一喜一憂する
状態が続いていたと言われています。 
 
1910年になると、全米16クラブの連合体として全国ロータリー・クラブ連合会が結成さ
れ、最初のロータリーの綱領が制定されました。　しかし、当時のロータリー・クラブ
はアメリカ国内に限定されていたことから、この連合会を、国内における全てのクラブ
の連合体として位置付けることが明記された以外は、その内容も当時のロータリーの考
え方を背景とした、［市民としての忠誠］［進歩的な商取引］［商業上の利益の増大］
が謳われており、シカゴ・クラブ定款の域を出ていないものであった訳であります。 
 
1912年、アメリカ以外の国にロータリーが拡大され、連合会の名称が、国際ロータ
リー・クラブ連合会と変更されたことを機会に、綱領が抜本的に改正されると共に、こ
の年度から、国際ロータリー・クラブ連合会の綱領とロータリー・クラブの綱領とが分
離されました。　前年のポートランド大会で、シェルドンが提唱したサービス概念が、
ロータリーのモットーとして採択され、それに伴ってロータリーの一般奉仕概念が確定
したことを受けて、従来の、会員の親睦と物質的互恵を中心にした社交クラブ的な色彩
が一掃されることになりました。ロータリー・クラブの綱領の中に盛り込まれた、職業
の価値の認識と自己の職業の神聖化、職業モラルの向上、精神的相互扶助の奨励は現在
の職業奉仕理念と全く同じ次元のものとなりました。　更に、1927 年のオステンド大
会で、目標設定計画(Aims and Objects Plan)に基づく四大奉仕の分割が決定したことか
ら、1935 年メキシコ・シティ大会において綱領が変更され、四大奉仕に対応した項目
に整理された。内容は、現在の綱領とほぼ同じだが、この綱領は前文と４箇条の本文か
ら成るものとなっていた。1951 年に開催されたアトランティク・シティ大会におい
て、国際ロータリーおよび標準ロータリー・クラブ定款が改正され、従来の４ケ条の綱
領が１ケ条の本文と四つの付随項目となって、現在と全く同じ（目的）に変更され、今
日に至っていると言う事であります。 

 

 

第１０８８回例会　会務報告  　小川幹事 
 

１）　公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より、ハイライトよねやま１９６　収
受。 

２）　国際ロータリー第２５００地区駒形ガバナーより、公式訪問の礼状　収受。 
３）　国際ロータリー第２５８０地区ガバナー事務所より、第１５回ロータリー 

全国囲碁大会の案内状　収受。 
日　時　　１０月１５日（土）１０：００開会式　　１６：００閉会式 
会　場　　日本棋院会館本院 
主　催　　ロータリー囲碁同好会日本支部 
ホスト　　東京ロータリークラブ 
登録料　　７，０００円 
締　切　　１０月６日（木）  

４）　国際ロータリー第２５１０地区札幌モーニングロータリークラブより、会報
№1305～1310　収受。  

  
５）　一般財団法人日本国際飢餓対策機構より、飢餓対策ニュース№３１２　収受。 
６）　旭川市暴力追放推進協議会より、平成２８年度夏の暴力と非行の追放運動街頭啓

発の案内状　収受。 
 　　　　日　　時　　８月４日（木）　１４：００～１５：００ 
　　　　集合場所　　平和通会買物公園　西武Ａ館前 
  
７）　社会福祉法人　旭川いのちの電話より、会報紙№１２６並びに２０１５年度事業

報告書　収受。 
 ３）　一般財団法人　比国育英会バギオ基金より、バギオ基金創立３５周年記念祝賀

会の案内状　収受。 
 　　　　日　時　　９月１３日（火）１８：００～２０：００ 
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　　　　場　所　　ホテルニューオータニ 
　　　　会　費　　１３，０００円（着席のコース料理） 

 
 
 

 
「親睦委員会のお知らせ」　木村親睦委員長 
親睦委員会のお知らせです。来週の例会後、親睦委員の集まりを行います。 
今年の行事担当、例会役割を決めたいと思います。「紅葉例会、クリスマスパーティー、観桜会、各月誕生会、朝例会
受付、ニコニコ発表、新人会員交流会等」　よろしくお願いいたします。 

 

 
紹介者　武田会員 
 
小林睦明（ヨシアキ）様で現在44才です。 
職歴はこのホテルの前身のパレスホテルに平成3年に入社
し、ロワジールホテル、アートホテルと26年間真面目さと
努力で今日に至っています。現在では営業部長として宿
泊・飲食サービスを取り仕切っています。 
 
ご家族は妻・ひろみ様と、小学2年生の男の子が1人いま
す。 
趣味は子供とドライブすることと妻と会話をする事と言っ
ていました。（我々もみならわなくては・・・） 
 
青年会議所にも在籍をしていました。この素晴らしい好青
年と一緒にMRCを盛り上げて行ける事は間違いありませ
ん。今後ともよろしくお願い致します。 

 
新入会員　小林会員 
 
先週より皆様の仲間に入らせて頂きました小林睦明です。 
武田さんよりご紹介頂き重複する部分があるかと存じます
が、 
簡単に自己紹介させていただきます。 
 
このホテルに入社して26年目になります。23年間料飲部に
配属し営業部に所属して3年目になります。平成3年に入社
し平成5年にモーニングロータリークラブ第1回目の例会を
担当させていただいた事に対し、ご縁を感じております。 
 
他のクラブと比べてモーニングロータリークラブの皆さん
は活発に活動している印象を強く感じおります。皆さんの
足を引っ張らないよう活動していきたいと思いますので、
今後ともよろしくお願いいたします。 

 
 

 
恒例の新入会員と全員の握手 
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左から、飛弾野、林、八井、友重会員 

 
左から、川﨑会長、後藤、高見会員 

 
左から、妹尾、脇坂、竹澤、木村会員 

 
左から、小林、武田、石川、福井会員 

 
左から、井上、桑原、嵯城会員 

 
左から、小柳、笹川、竹村会員 

 

 

クラブフォーラム　　　　　　担当　　　会長　　河﨑　　　高麗男 
 

今年度第一回目のクラブ・フォーラムですが、最初に先週の、駒形曙美ガバナーとの懇談会で
のお話をさせて頂きます。 
 
駒形曙美ガバナーから４つの要請が有りました。 
 
１． 会員増強と維持活動の推進（特に女性会員、若年会員の入会と退会防止活動の推進） 
 
２．ポリオプラス及びロータリー財団への協力（ロータリー財団の100周年を記念してポリオプ

ラス及びロータリー財団へのより一層の協力）これからの課題は、ポリオ感染が未だ恒常的
に続く（アフガニスタン、ナイジェリア）2カ国で、あと1％でポリオを撲滅する事が出来る
のです。近年では、パキスタンでは昨年度は発症例が皆無との事2018年度には世界でポリオ
撲滅を宣言できるのではと、あと一押しの協力をと呼び掛けられました。前年度寄付額に少
しでもプラスして協力してほしいと懇願されました。又、（クラブのイベント等では地域に



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

人々にポリオプラスの募金を合わせて行ってほしい、地域の人々にロータリー活動が理解さ
れる）。 

 
３．公共イメージ向上の推進（クラブのイベント及びプロジェクト実施の推進。地元メディア

等を利用した広報活動の推進）（当旭川MRCでの8月予定の「清流・自然と魚のふれあい地
域おこし」、イベントで地元メディアの活用を進めていることを伝えておきました。） 

 
４．地区事務所常設の推進（常設地区事務所を想定した地区活動の実践）協力してほしいとの

要請あり。松田ガバナーの時に提案あったが、その後反対意見が有り実行出来なかったが前
東堂ガバナーの了解を取りつけ、持続できるガバナー事務所を旭川に定着させたいとの思い
を語っておりました。 

 
地区事務所を固定する事で経費削減・事務所の永続性で事務員雇用費用等での軽減、年間

約200万円・資料の永続性保管や事務員の能力アップ等・1年度1年度の借り入れ事務所の必要
性が無い。場合によっては地区奉仕事業の費用に、又会費の軽減も成るのでは無いかと事務
所機能を強化して行きたい。ぜひ応援してほしいとの事でありました。 
 
このガバナーの提案に私は当クラブとしては賛成と賛同した処大変喜んで頂きました。今

月は旭川MRC会員理解月間であります。この月間を作ったのは誰でしょうか。ご存知でしょ
うか。 
 

7月はロータリーの特別月間はありませんが、2007～8年度例会運営委員長であった桑原会員が
プログラムを作成する時にロータリーの特別月間がないのは寂しい、年度初めのこの7月をMRC
会員理解月間としてロータリーの勉強理解する月間にしたものです。さて、今日のプログラム
はクラブ・フォーラムと成っていますが、前年度の会員満足度アンケートの回答の中でクラブ
協議会とクラブ・フォーラムの区別が解らないという会員が非常に多いことが解りました。本
来、ロータリーのクラブ・フォーラムは、クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青少
年奉仕の五大奉仕部門委員会主催のクラブ・フォーラム（討論会）は、奉仕部門ごとに最低年1
回、開催するように奨励されています。各奉仕部門担当の役員・理事・委員長が討論リーダー
となり、それぞれの部門のクラブ活動の内容や課題について、会員が意見を出し合い、フリー
ディスカションするのが本会合の目的です。 
 
クラブ・フォーラムは元来「クラブ会員による討論会」ですから、主催者側からの一方通行的
な卓話や情報の提供だけで終わらないように進めることが重要だと思っていますが、皆さんか
らアイディアを出して頂きながら、本来の奉仕委員会のクラブ・フォーラムにしていきたいと
思っていますが、今日は私の方からの説明とさせて頂きます。 
 

ついでにクラブ協議会についてお話しさせて頂きますと、クラブ協議会は、週例会と対照的
に、会長がクラブ役員、会員、委員に情報を伝達することを目的として年度中いろいろな折に
開催されています。このクラブ協議会は、会長が委員会のプログラム計画の進展状況に耳を傾
ける格好の機会です。また、どうすれば奉仕プロジェクトを効果的なものにするかについて意
見の交換を奨励する機会でもあります。  年度中4～6回のクラブ協議会を開くことが推奨されて
います。クラブによって例会日以外に開催される場合もあります。開催頻度はクラブにより異
なりますが、一般的には次のような順序で開かれています。 
 

第1回目：次年度のための地区協議会終了後、次年度のRI及び地区の活動方針について報告と協
議を行ない、同時に次年度クラブ会長のクラブ運営方針の発表を行なう場とする。　（前年
度４月２８日開催） 

第2回目：新年度の開始直後の早い時期に開催し、各奉仕部門及び各委員会のクラブ活動計画に
ついて発表と協議を行なう。 

第3回目：ガバナー公式訪問前に、ガバナー補佐同席のもとに開催し、ガバナー補佐はガバナー
に対してクラブの活動状況を報告する。 

第4回目：上半期末に開催し、各奉仕部門・委員会の上半期中の活動の総括と下半期の活動計画
について協議する。 

第5回目：下半期の中頃に開催し、各奉仕部門・各委員会の活動状況の再チェックを行なう。 
第6回目：次年度の役員・理事・委員長と合同で開催し、本年度活動の総括と次年度への引継ぎ
を行なう。 
 
なお、クラブ協議会の議長を務めるのはクラブ会長です。クラブ協議会の出席者は役員・理
事・委員長だけのクラブがありますが、手続要覧には、「クラブの全会員の出席が要請され
る」と記されています。すなわち、クラブ協議会では、奉仕プロジェクトや活動、会員増強・
退会防止、地区大会や他の会合への出席などクラブ全体の活動状況が話し合われるわけですか
ら、全会員に出席を要請し、クラブ協議会を会員がクラブ活動への参画意識を高める場、また
会員の教育の場にすることが望まれます。クラブ協議会開催の際には、ガバナー補佐・ガバ
ナー補佐エレクトの出席を要請し、クラブ活動全般についての指導を受けることになっていま
す。 
 
本日のプログラムは、旭川MRC会員理解月間と言う事でクラブ・フォーラムとクラブ協議会の
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違いについて説明させて頂きました。 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
木村親睦委員長 

脇坂　慎一  ごぶさたしました。今後ともよろしくお願いします。 

笹川　和廣  先日はガバナー公式訪問例会に欠席し申し訳ございませ
ん。　金婚式旅行をしてきました。ありがとうございま
す。 

小川　伸治  先日のガバナー公式訪問、皆様の御協力で無事終わる事が
できました。ありがとうございます。 

高見　一典  新入会員、小林様今後ともよろしくお願いします。 

飛騨野　正幸  お誕生記念品をいただきましてありがとうございます 

石川　千賀男  4月に金沢へ行った時に輪島へ寄りました際、偶然八井さん
のお店に寄ることが出来ました。今日はロータリーつなが
りのうれしい日です。 

八井　貴裕 様  旭川西武に来ました。残念ながら最後になりますがどうぞ
よろしくお願いします。 

 

 
妹尾例会運営委員長 

 

 
 
 



 
 
 
 
 
 

 
 


